

## ÉDITORIAL

# Une seule foi, un seul amour

**T**

out d'abord, bonne année 2026 à vous toutes et tous!

Juste avant son voyage en Turquie en novembre, Léon XIV a publié la lettre apostolique *In unitate fidei* (Dans l'unité de la foi) pour souligner le 1700<sup>e</sup> anniversaire du concile de Nicée, premier événement œcuménique dans l'histoire du christianisme. Même s'il existe aujourd'hui de nombreuses Églises chrétiennes, le pape reconnaît que « [c]e qui nous unit est vraiment bien plus grand que ce qui nous divise! » Il nous invite à « laisser derrière nous les controverses théologiques qui ont perdu leur raison d'être pour acquérir une pensée commune et, plus encore, une prière commune au Saint-Esprit, afin qu'il nous rassemble tous dans une seule foi et un seul amour » (n° 12). À l'approche de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, du 18 au 25 janvier, je vous invite à lire cette courte lettre apostolique.



De nouveaux collaborateurs et collaboratrices se joignent à notre équipe en 2026 alors que d'autres tirent leur révérence. Merci à Annie Gilbert, qui a signé pendant deux ans la chronique « Sources d'inspiration » ! La chronique catéchétique « Les mots de la vie »

**«Laisser derrière nous  
les controverses  
théologiques»**

a aussi pris fin, après quatre ans, mais Jérôme Martineau continuera de recenser des ouvrages dans la rubrique « Livres » et de rédiger des articles à l'occasion. Bienvenue au vétéran André Beau-champ qui, avec « Engagés et solidaires », nous sensibilisera aux enjeux de justice écologique et

économique, ainsi qu'à Christine Sévigny dont la chronique « À dos d'âme » nous permettra, soutenus et donc plus légers, de cheminer ensemble en considérant tout par le regard de l'âme. Notre reporter Yves Casgrain nous fera connaître les témoignages de croyantes et croyants des Premiers Peuples dans « Voix autochtones ».



Au congrès de l'Association des médias catholiques et œcuméniques (AMéCO) tenu à Nicolet en octobre dernier, des articles parus dans *La Revue* se sont distingués. Yves Casgrain a remporté le Prix d'excellence dans la catégorie Meilleur article court pour son reportage « L'itinérance, une réalité aux causes multiples » publié dans notre numéro d'octobre 2024. L'entrevue d'Yves Casgrain avec Pauline Jacob intitulée « À 80 ans, elle persiste... et signe! » (mai 2025) a été finaliste dans la catégorie Entrevue ou portrait, de même que l'éditorial « Les mains sales » (septembre 2024) dans la catégorie Opinion ou essai. Bravo à tous les lauréats, finalistes et participants! ♦



**STÉPHANE GAUDET**  
RÉDACTEUR EN CHEF  
[redaction@revue-nde.qc.ca](mailto:redaction@revue-nde.qc.ca)